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Nos dias nove e dez de junho de dois mil e vinte dois, nos termos da Resolução CFMV nº 6 

669, de 10/8/2000, e da Resolução CFMV nº 1319, de 9 de abril de 2020, reuniram-se 7 

presencial e por meio de videoconferência viabilizada pela ferramenta/aplicativo/software 8 

ZoomMeeting, a Diretoria Executiva, os(as) Conselheiros(as) Federais, membros do 9 

Conselho Federal de Medicina Veterinária – CFMV, bem como os(as) Presidentes ou 10 

representantes dos Conselhos Regionais de Medicina Veterinária - CRMVs, para a 11 

realização da Primeira Câmara Nacional de Presidentes do Sistema Conselho Federal e 12 

Conselhos Regionais de Medicina Veterinária de dois mil e vinte um. Convocada pelo 13 

Presidente do CFMV, Méd. Vet. Francisco Cavalcanti de Almeida CRMV-SP nº 1012, 14 

mediante o Ofício Circular nº OFÍCIO CIRCULAR 30/2022 - 15 

SECPR/PR/DE/CFMV/SISTEMA. A Câmara foi presidida Vice-Presidente do CFMV, 16 

Méd.-Vet. Ana Elisa Fernandes de Souza Almeida, CRMV-BA nº 1130, em virtude da 17 

ausência do Presidente do CFMV, Méd. -Vet. Francisco Cavalcanti de Almeida, CRMV-18 

SP nº 1012, por motivos de saúde, não foi possível sua participação.  Contou com as 19 

presenças físicas da Vice-Presidente do CFMV, Méd.-Vet. Ana Elisa Fernandes de Souza 20 

Almeida, CRMV-BA nº 1130, do Secretário-Geral, Méd. -Vet. Helio Blume, CRMV-DF 21 

nº 1551, o Tesoureiro, Méd.- Vet. José Maria dos Santos Filho, CRMV-CE nº 0950, dos 22 

Conselheiros Federais Efetivos: Méd. -Vet. Paulo de Araújo Guerra, CRMV-PR nº 1925, o 23 

Méd. -Vet. Marcilio Magalhães Vaz de Oliveira, CRMV-MG nº 1117, Méd. -Vet. Olízio 24 

Claudino da Silva, CRMV-GO nº 0547, Méd. –Vet. Célio Pires Garcia, CRMV-CE nº 25 

1157, Méd.-Vet. Júlio Cesar Rocha Peres, CRMV-RO nº 0371, Méd.-Vet. Weinstein 26 

Teixeira, CRMV-PE nº 1874, dos Conselheiros Federais Suplentes: Méd. -Vet. Valney 27 

Souza Correa, CRMV-MT nº 1641, Méd.-Vet. Flávio Pereira Veloso, CRMV-SC nº 3381, 28 

Méd.-Vet. Márcia França Gonçalves Villa, CRMV-RJ nº 2954. Participaram dessa 29 

Câmara, Presidentes, Vice-Presidentes e demais representantes dos CRMVs: CRMV-PB – 30 

Presidente Méd. Vet. Valéria Rocha Cavalcanti, CRMV-PB nº 0729; CRMV-PI – 31 

Presidente Méd. Vet. Anísio Ferreira de Lima Neto, CRMV-PI nº 0491, CRMV-GO – 32 

Presidente Méd. Vet. Rafael Costa Vieira, CRMV-GO nº 05255; CRMV-AP – Presidente 33 

Méd. Vet. Rackel Barroso, CRMV-AP nº 0072; CRMV-MA – Presidente Méd. Vet. 34 

Francisca Neide Costa, CRMV-MA nº 0539; CRMV-RN – Presidente Méd. Vet. 35 

Raimundo Alves Barreto Junior, CRMV-RN nº 0307; CRMV-CE – Presidente Méd. Vet. 36 

Francisco Atualpa Soares Júnior, CRMV-CE nº 1780; CRMV-RJ – Presidente Méd. Vet. 37 

Romulo Cezar Spinelli Ribeiro de Miranda, CRMV-RJ nº 2773; CRMV-RS – Presidente 38 

Méd. Vet. Mauro Antonio Correa Moreira, CRMV-RS nº 12494; CRMV-SC – Presidente 39 

Méd. Vet. Marcos Vinícius de Oliveira Neves, CRMV-SC nº 3355; CRMV-MS – 40 
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Presidente Méd. Vet. Thiago Leite Fraga, CRMV-MS nº 3875; CRMV-AL – Presidente 1 

Méd. Vet. Annelise Castanha Barreto Tenório Nunes, CRMV-AL nº 0373; CRMV-BA – 2 

Presidente Méd. Vet. Altair Santana de Oliveira, CRMV-BA nº 1232; CRMV-PA – 3 

Presidente Méd. Vet. Nazaré Fonseca de Souza, CRMV-PA nº 0484, CRMV-AM – 4 

Presidente Méd. Vet. Haruo Takatani, CRMV-AM nº 0269; CRMV-PE – Presidente Méd. 5 

Vet. Maria Elisa de Almeida Araújo, CRMV-PE nº 2087; CRMV-SE – Presidente Méd. 6 

Vet. Eduardo Luiz Cavalcanti Caldas, CRMV-SE nº 0200; CRMV-TO – Presidente 7 

Méd. Vet. Márcia Helena da Fonseca, CRMV-TO nº 0307; CRMV-PR – Presidente 8 

Méd. Vet. Rodrigo Távora Mira, CRMV-PR nº 3103; CRMV-ES – Presidente Méd. Vet. 9 

Virginia Teixeira do Carmo Emerich CRMV-ES 0568; CRMV-DF – Presidente Méd. 10 

Vet. Jadir Costa Filho CRMV-DF nº 1201 e CRMV-MT – Presidente Méd. Vet. 11 

Roberto Renato Pinheiro da Silva, CRMV-MT nº 1364. I – ABERTURA DOS 12 

TRABALHOS – Em consonância com o art. 3º da Resolução nº 669/2000, às 09 horas, 13 

havendo quorum, Vice-Presidente do CFMV, Méd.-Vet. Ana Elisa Fernandes de Souza 14 

Almeida, declarou aberta a Segunda Câmara Nacional de Presidentes do Sistema 15 

CFMV/CRMVs de 2022. Ele externou sua satisfação em realizar mais uma Câmara, deu 16 

boas-vindas e agradeceu a presença de todos(as). Após as saudações iniciais, comunicou da 17 

impossibilidade de participação do senhor Presidente e na sequencia rogou a Deus que o 18 

iluminasse na condução dos trabalhos, assim como os demais participantes na apreciação e 19 

discussão dos assuntos que serão tratados, que são de fundamental importância para a 20 

Medicina Veterinária e para a Zootecnia. II – ORDEM DO DIA. 2.1. FÓRUM 21 

TRANSVERSAL DE SAÚDE ÚNICA: Após apresentação inicial, foi realizado o Fórum 22 

Transversal de Saúde Única, o referido fórum contou com as seguintes palestras: Saúde 23 

única – Um olhar sobre a dimensão animal. (Carla Campos); A Experiência da Fiocruz – 24 

da concepção a ação (Paulo Abílio); Um olhar sobre as interfaces da biologia e meio 25 

ambiente (Andrea Vanini); Um olhar sobre a dimensão humana. (Elba Lemos); Qual o 26 

futuro da Saúde Única? Existe um futuro? (Douglas Mcintosh). Após o termino das 27 

palestras foi aberto para perguntas e respostas. Dra. Nazaré (CRMV-PA) pergunta como é 28 

a atuação nos contactantes gatos, quando se detecta que em uma residência tem um animal 29 

desses com esporotricose? Dr. Paulo responde que é uma complexidade, informa que é 30 

feita toda orientação ao proprietário, informa que na FIOCRUZ tem um trabalho voluntário 31 

com distribuição de medicação, porém dentro da cidade do Rio de Janeiro é muito 32 

complexa. Dra. Nazaré (CRMV-PA), pergunta como os médicos estão conduzindo essa 33 

situação relacionada a esporotricose, junto aos tutores? Dr. Paulo informa que existe um 34 

acompanhamento também com fornecimento de medicação ao tutor. Dra. Nazaré (CRMV-35 

PA) pergunta ainda como está sendo tratada a questão da leishmaniose. Dr. Paulo, 36 

responde que essa é uma situação muito delicada e espinhosa pois cada caso é um caso, 37 

ressalta que na Fiocruz a indicação é o tratamento para os quadros mais tranquilos. Dr. 38 

Atualpa (CRMV-CE) pergunta se dentro da Fiocruz esse trabalho da saúde única está 39 
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modelado em formato de projeto? Dr. Paulo responde que em relação em saúde única está 1 

modelado e mapeado. Dra. Virginia (CRMV-ES) pergunta se o dentro do projeto tem 2 

responsabilização do tutor, e se tem alguma coisa voltada para a sensibilização do Gestor. 3 

Dr. Paulo responde que há muito orientação. Ressalta que dentro do programa existe um 4 

trabalho de comunicação intenso. Dr. José Filho (CFMV) pergunta sobre a nano partícula 5 

de plástico na corrente sanguínea. Dr. Douglas informa que o trabalho está no micro 6 

plástico, porém acredita que aparecerá trabalhos voltados para essa particularidade de nano 7 

partícula de plásticos. Dr. José Filho (CFMV) pergunta qual seria a sugestão para a 8 

sensibilização do Gestor. Dra. Elba pondera que a questão não é só o Gestor é muito além, 9 

é necessário avaliar a cultura local, são muitas variantes dentro dessa situação. Dra. Valéria 10 

(CRMV-PB) pergunta o que seria preciso para incluir essa doença no rol das doenças de 11 

notificação compulsória? Pergunta ainda se existe alguma vacina para o tratamento? Dr. 12 

Paulo responde que no Estado do Rio de Janeiro a notificação é obrigatória. Com relação a 13 

vacina só há projetos. 2.2. Apresentação do Siscad Web e entrega oficial do Sistema - 14 

Marcos Paulo Paranhos Del Fiaco – Diretor da TI. Marcos, inicia sua apresentação 15 

falando sobre ações e pessoas envolvidas na confecção do Siscad Web. Na sequência o 16 

Diretor do Departamento de Tecnologia de Informação do CFMV, apresentou o Sistema e 17 

suas funcionalidades. Terminada a apresentação e entrega, foi aberto para perguntas. Dr. 18 

Atualpa (CRMV-CE) pondera que uma das dificuldades que tem enfrentado é tirar o 19 

retrato da situação atual. Pondera sobre a renovação de RT do profissional Zootecnista. 20 

Relata ainda sobre a possibilidade de visualizar a situação primária do profissional 21 

secundário. Dr. Rafael (CRMV-GO), propõe que promova uma capacitação com todos os 22 

Regionais que tem o SISCAD, relata que a última capacitação sobre o sistema foi em 2018.  23 

Dr. Rafael (CRMV-GO) coloca o CRMV-GO como candidato ao ambiente de treinamento. 24 

Dr. Roberto (CRMV-MT), pergunta se o novo SISCAD terá a possibilidade de o 25 

profissional fazer direto a emissão de boleto, para negociações e parcelamento. Marcos 26 

informa que há possibilidade, porém é necessário um aprofundamento dessa discussão, 27 

pois a experiência histórica demonstra que o profissional parcela paga a primeira e depois 28 

some. Dra. Mariane Guimaraes de Mello Oliveira – Procuradora do MPU 29 

(Participação online) Dra. Mariane, esclarece sobre as situações que envolve a ação que 30 

está sendo movida contra execução de cursos EAD na área da Saúde. Esclarece que foi 31 

procurada, em 2019. Pelo Presidente do CRMV-GO, acerca da situação preocupante do 32 

ensino a distância. Relata sobre a estratégia de aguardar o fim da pandemia para ingressar 33 

com ação na tentativa de coibir a execução de cursos em EAD. Apresenta aos participantes 34 

os estudos realizados sobre os impactos desses cursos. Relata sobre a importância do 35 

CFMV articular com outros conselhos para ingressarem como amicus curiae nessa ação. 36 

Dra. Ana (CFMV) relata que os dados apresentados pela Dra. Mariane ainda são de 2018, 37 

hoje esses dados são muito maiores. Dr. José Filho (CFMV) pondera sobre a disparidade 38 

que há na relação aluno escola EAD e presencial. Dr. Romulo (CRMV-RJ) informa que 39 
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está suspenso 38 mil vagas para a Medicina e a abertura de curso só em 2024. Dr. Rafael 1 

(CRMV-GO) agradece a Dra. Mariane pelo seu esforço junto a causa que envolve o 2 

ensino. 2.3. Cerimônia de entrega da Comenda Muniz de Aragão – Versão 2022 (Dr. 3 

William Ribeiro Pinho). A Comenda Muniz de Aragão é outorgada aos médicos-4 

veterinários que tenham prestado relevantes serviços à Medicina Veterinária Militar 5 

Brasileira e ao fortalecimento da Veterinária Militar. Os indicados são avaliados por uma 6 

comissão composta por três conselheiros federais, cujo relatório conclusivo é avaliado pelo 7 

plenário do CFMV, conforme estatuto disposto na Resolução CFMV nº 1.291, de 24 de 8 

setembro de 2019 e alterado pela Resolução CFMV nº 1.386, 16 de março de 2021.  O 9 

nome da comenda é uma homenagem ao médico, João Muniz Barreto de Aragão, tenente-10 

coronel médico do Exército Brasileiro. Ele desenvolveu um trabalho relevante no combate 11 

a zoonoses, em especial, ao mormo, além de ter criado e dirigido o Serviço de Defesa 12 

Sanitária Animal, embrião que viria a ser o Serviço de Inspeção Federal do Ministério da 13 

Agricultura. Muniz de Aragão, patrono da Medicina Veterinária Militar, empenhou-se pela 14 

estruturação do ensino da Medicina Veterinária no Brasil e foi diretor da Escola de 15 

Veterinária do Exército. A homenagem é prestada anualmente, no mês de junho, sendo que 16 

no dia 17 comemora-se o Dia da Medicina Veterinária Militar Brasileira, e também o dia 17 

de nascimento do tenente-coronel que dá nome à comenda, o qual prestou relevantes 18 

serviços à profissão, no início do século XX. São elegíveis para o recebimento da honraria, 19 

os profissionais das Forças Armadas (Marinha, Exército ou Aeronáutica) ou das Polícias 20 

Militares dos estados e do Distrito Federal. O agraciado da edição de 2022 é o Médico 21 

Veterinário Militar – (Coronel Veterinário da Reserva do Exército Brasileiro) William 22 

Ribeiro Pinho. O agraciado é Graduado em Medicina Veterinária pela Universidade 23 

Federal Fluminense. Possui mestrado em Medicina Veterinária, pela Universidade Federal 24 

Rural do Rio de Janeiro, com a especialidade em “Patologia Animal”. É Doutor em 25 

Ciências Veterinárias pela Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, com área de 26 

concentração em “Sanidade Animal”. Coronel Veterinário da Reserva do Exército 27 

Brasileiro. Professor da Universidade Federal Fluminense no curso de Pós Graduação em 28 

Irradiação de Alimentos. Instrutor do Curso de Especialização em Inspeção de Alimentos 29 

da Escola de Saúde do Exército. Instrutor da disciplina “Serviço de Veterinária Militar” na 30 

Escola de Saúde do Exército do Ministério da Defesa e Exército Brasileiro. Professor e 31 

Responsável Técnico do Centro Universitário de Valença - Faculdade de Medicina 32 

Veterinária. Membro da Academia de Medicina Veterinária do Estado do Rio de Janeiro, e 33 

Presidente da Academia Brasileira de Medicina Veterinária Militar. Ganhou vários 34 

prêmios e títulos entre o período de 1982 a 2012, dentre eles o de “Membro da Academia 35 

de Medicina Veterinária do Estado do Rio de Janeiro”. Participou de bancas de trabalhos 36 

de conclusão de Mestrado e de mais de quarenta conclusões de curso de graduação. 37 

Respondeu pela Direção do Hospital Veterinário da Faculdade de Medicina Veterinária de 38 

Valença. Realizada Cerimônia de entrega da Comenda Muniz Aragão – Versão 2022 ao 39 
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Coronel, Médico Veterinário. Dr. William Ribeiro Pinho, que fez seu discurso de 1 

agradecimento destacando ser uma honra ser agraciado com tal honraria. 2.4. Homenagem 2 

ao centenário do Dr. José Freire de Faria - realizada pelo Dr. Marcilio e a placa será 3 

entregue pela Dra. Ana Elisa. O Dr. José Freire de Faria, nasceu na cidade de Buriti, no 4 

Estado do Maranhão no dia 21 de abril de 1922. Formou-se em Veterinária pela antiga 5 

Escola Nacional de Veterinária da Universidade Rural do Brasil, turma de 1950. Está 6 

inscrito no Conselho Regional de Medicina Veterinária do Rio de Janeiro sob o número 7 

CRMV-RJ 1556. Logo após formado, iniciou suas atividades profissionais no Ministério 8 

da Agricultura, sendo designado para trabalhar na importante área de Defesa Sanitária 9 

Animal, visto que nos anos 1950, graves doenças zoonóticas atacavam nossos rebanhos 10 

como a Febre Aftosa, Tuberculose, Raiva e Brucelose, causando grandes prejuízos à 11 

pecuária nacional. Na busca do aprimoramento profissional, o Veterinário José Freire de 12 

Faria participou dos seguintes cursos, alguns deles em pós-graduação: Taxidermia - 13 

Universidade Rural do Brasil,1951. Inseminação Artificial - Universidade Rural do Brasil, 14 

1952. Zoonoses - Sociedade Brasileira de Higiene, 1953. Esterilidade Animal - Instituto de 15 

Zootecnia, 1955. Cancerologia – Universidade Rural do Brasil.1961. Biologia Geral e 16 

Anatomia Patológica - Universidade Rural do Brasil. 1961 a 1962. Alta Gerência em 17 

Saúde Animal - OPAS/OMS. Buenos Aires, Argentina,1978. Tendo se especializado em 18 

Defesa Sanitária Animal, Doenças Exóticas e Epidemiologia, o Dr. José Freire de Faria foi 19 

convidado pela OPAS/OMS e trabalhou em outros países como na Argentina, Colômbia, 20 

França, Venezuela, Espanha, Equador, México, Paraguai, Estados Unidos, Portugal, 21 

República Dominicana e Costa Rica (1951/1979). Publicou 15 Trabalhos de Pesquisa nas 22 

áreas de Defesa Sanitária Animal e Zoonoses. Realizou, sob patrocínio do Ministério da 23 

Agricultura e da OPAS/OMS, 13 missões oficiais de estudo ou investigações em outros 24 

países: Argentina, Estados Unidos, Itália, Portugal, Espanha, Chile, Uruguai e Paraguai. 25 

Coordenou os seguintes Programas Oficiais de Defesa Sanitária: Controle da Febre Aftosa 26 

no Brasil - Ministério da Agricultura, 1968. Controle da Tuberculose, Raiva, Brucelose - 27 

Ministério da Agricultura do Peru, 1970 a 1972. Controle da Febre Aftosa - Ministério da 28 

Agricultura do Equador, 1970 a 1973. Controle da Febre Aftosa, Brucelose, Raiva e 29 

Tuberculose. Ministério da Agricultura do Paraguai. 1975 a 1976. No Ministério da 30 

Agricultura exerceu várias funções e cargos como: Chefe da Estação Experimental de 31 

Fisiologia da Reprodução e Inseminação Artificial do Instituto de Zootecnia, em Juparanã, 32 

RJ, 1952 a 1954. Chefe da Seção de Anatomia Patológica do Instituto de Biologia Animal 33 

do Ministério da Agricultura, 1961 a 1962. Diretor Geral do Serviço de Defesa Animal do 34 

Ministério da Agricultura, 1963. Diretor Geral do Departamento de Defesa e Inspeção 35 

Agropecuária do Ministério da Agricultura, 1967 a 1968. Em reconhecimento por suas 36 

relevantes atividades profissionais recebeu do Ministério da Agricultura, várias 37 

Notificações e Atos de Reconhecimento que foram lançados em sua Folha Profissional. O 38 

Dr. José Freire de Faria é membro da Sociedade Brasileira de Ciências Veterinárias, da 39 



 

 

 

 

 

 
 

ATA DA SEGUNDA (II) CÂMARA NACIONAL DE PRESIDENTES DO SISTEMA 

CONSELHO FEDERAL E CONSELHOS REGIONAIS DE MEDICINA 

VETERINÁRIA DO ANO DE 2022, REALIZADA NOS DIAS 09 E 10 DE JUNHO 

DE 2022, EM RIO DE JANEIRO- RJ..................................................................... 

............................................................................................................................. 

 6 

Sociedade Brasileira de Patologia e da Sociedade Brasileira de Zootecnia e Acadêmico das 1 

Academia de Medicina Veterinária do Rio de Janeiro e da Academia Brasileira de 2 

Medicina Veterinária. Em 1997 foi escolhido "Veterinário do Ano", honraria oferecida 3 

pelo Conselho Regional de Medicina Veterinária de São Paulo. Exerceu também as 4 

seguintes funções: Presidente da Comissão Técnica Regional - COTERSA-CONE SUL, 5 

1965 a 1967. Presidente da Comissão Permanente da "Office International des Epizootias", 6 

Paris/ França, 1966 a 1970. Conselheiro do Conselho Regional de Medicina Veterinária do 7 

Rio de Janeiro. 1987 a 1993. Presidente da Sociedade de Medicina Veterinária do Estado 8 

do Rio de Janeiro. 2003 até a presente data. GRUPO DE TRABALHO SOBRE 9 

MISSÃO, VISÃO E VALORES.  Dra. Ana relembra que na I Câmara Nacional de 10 

Presidentes, realizada em Florianópolis-SC, foi definida a criação de um Grupo de 11 

Trabalho que seria responsável pela criação da Missão, Visão e Valores do Sistema 12 

CFMV. Pondera que naquele momento ficou definido a composição da seguinte forma: Dr. 13 

Rodrigo Mira (CRMV-RS), representando a Região Sul, Dr. Bruno (CRMV-MG), 14 

representando a Região Sudeste, Dr. Roberto (CRMV-MT) representando o Centro Oeste, 15 

Dra. Nazaré (CRMV-PA) representando a Região Norte, o Dr. Anísio (CRMV-PI) 16 

representando a Região Nordeste e a Diretora do Departamento de Comunicação do 17 

CFMV. PALAVRA DOS PRESIDENTES: CRMV-SC: Dr. Marcos, pondera sobre sua 18 

satisfação com a implantação do SUAP do no Regional. Relata sobre a realização do 19 

treinamento dos fiscais de contratos realizado pela equipe do CFMV. Informa que recebeu 20 

o relatório da auditoria realizada em março. Comunica sobre o trabalho do economista 21 

referente o impacto da inflação com relação a reajuste das anuidades no orçamento dos 22 

Conselhos. Se dispõe a apresenta esse estudo na Plenária do CFMV que for avaliar o 23 

possível reajuste das anuidades. Solicita fosse feita algumas ponderações sobre o relatório 24 

FOC julgado pelo tribunal. Dr. Bruno sugere que o NAR faça esse trabalho com os 25 

Regionais pois seria de fundamental importância. Dr. Anísio, pondera que os custos 26 

aumentaram consideravelmente. Dr. Rafael corrobora com as ponderações feitas pelo Dr. 27 

Marcos. Dr. Roberto externa sua preocupação sobre a gestão dos conselhos sem a 28 

atualização da anuidade. Dra. Marcia, pondera que os Regionais tem um problema interno, 29 

que é o PCCS, relata que existem muitos conselhos em torno de 70% da receita 30 

comprometida com servidor. Dr. Rodrigo faz uma enquete momentânea sobre quem seria a 31 

favor da correção da anuidade, foi constatada que por unanimidade os Presidentes são 32 

favoráveis a correção. Dr. Marcos relata ainda que está com 8% de inadimplência pessoa 33 

física e 27% com pessoa jurídica. Informa que tem desenvolvido estratégias para reduzir a 34 

inadimplência. CRMV-PI: Dr. Anísio, pondera sobre necessidade desenvolver e 35 

investimento nas estratégias para diminuir a inadimplência. Agradece o apoio do CFMV 36 

com relação a Sede do Regional, informa que o Plenário do Regional optou pelo declínio 37 

do recurso solicitado inicialmente, tendo em vista ao alto risco de empregar esse recurso 38 

com os custos elevados com execução da obra.   Sugere que seja avaliado a possibilidade 39 
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de criação de uma Frente Parlamentar da Medicina Veterinária com representatividade. 1 

Relata que recebeu a informação por terceiros que estava fazendo parte de um Grupo de 2 

Trabalho para trabalhar a missão, visão e valores para o Sistema, mas que devido a sua 3 

agenda trabalhista não permite que participe desse grupo, motivo pelo qual declina do 4 

convite. Na sequência foi definido Dra. Maria Elisa – CRMV-PE, como substituta do Dr. 5 

Anísio. CRMV-AM: Dr. Haruo, ressalta que o posicionamento do aumento ou não da 6 

anuidade é uma prerrogativa do Plenário e não do Presidente, ressalta que muitas vezes o 7 

Presidente é favorável ao reajuste, mas o Plenário não. Relata também sobre a solicitação 8 

de treinamento aos funcionários do CRMV. Agradece a toda equipe do NAR pelas ações 9 

de capacitações no Regional. CRMV-PA: Dra. Nazaré, concorda com as colocações feita 10 

pelo Dr. Haruo, com relação ao posicionamento do Plenário. Informa que está promovendo 11 

a recuperação de crédito dentro do Regional. Parabenizou pelo o apoio que tem recebido 12 

do CFMV nas capacitações do quadro de servidores do Regional. Informa sobre o pedido 13 

dos médicos veterinários do Pará ao CFMV para tentar interceder junto ao Ministério da 14 

Agricultura referente a aquisição de Anestésico. Relata sobre os casos da Perfecta 15 

ingressando no Pará entrando na área de reprodução, ressalta sobre a necessidade de ser 16 

mais incisivo contra essas investidas da Perfecta. Informa que tem trabalhado com os 17 

laboratórios no Pará por meio de conversar e denúncias afim de coibir a emissão de laudos 18 

laboratoriais assinados por outros profissionais que não Médicos Veterinários. CRMV-19 

TO: Dra. Marcia, sugere que a decisão com relação a anuidade seja a nível de Diretoria 20 

Executiva e não em Plenário. Sugere ainda, sobre mídias referentes a telemedicina. 21 

Parabeniza o Grupo de Trabalho, pelos trabalhos que envolve a eutanásia. Pergunta se já 22 

tem data para carteira digital. Marcos (Diretor TI/CFMV) informa que está praticamente 23 

pronta, está faltando apenas alguns ajustes relativos a foto. Dr. Roberto (CRMV-MT) 24 

pondera sobre a necessidade de criar estratégias para obter o recadastramento e atualização 25 

de dados. Relata que tem tentado fazer o melhor possível para o Regional, sobretudo ao 26 

tocante a inadimplência. CRMV-BA: Dr. Altair, concorda com as colocações feita pela 27 

Dra. Marcia, ressalta que é a Diretoria que está no dia a dia das decisões do Regional. 28 

Informa que o Regional Bahia está atento as questões que envolve os servidores dos 29 

Regionais. Relata seu incomodo com PL 1293 que disciplina auto fiscalização, solicita que 30 

o CFMV se posicionasse com relação a esse Projeto de Lei e também a questão da ART. 31 

CRMV-RS: Dr. Mauro, relata que está de acordo com as colocações feitas pela Dra. 32 

Marcia. Informa que está com 70% do orçamento comprometido com folha salarial.  33 

Externar sua preocupação com os aposentados. Dr. Valentino informa que em 2019 teve 34 

alteração na Constituição sobre essa temática, no sentindo de que quem se aposentar após 35 

essa data é rompido o vínculo de imediato. CRMV-RJ: Dr. Romulo, externa sua satisfação 36 

em realizar a Câmara de Presidentes aqui, relata sobre a dificuldade de encontrar um local 37 

para realizar esse evento. Relata sobre a realização de um movimento muito forte de 38 

manifestação com as reivindicações de regulamentação do MEI, EAD, Divulgação de 39 
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preços na internet. Ressalta sobre a necessidade da urgência de se avaliar essas questões, 1 

principalmente a divulgação de preços. Relata que o SISCAD não permiti parcelar as 2 

multas de processo ético, e seria necessário a possibilidade de parcelar. Sugere que seja 3 

extinto a exigência do pagamento dos 20% no ato do parcelamento, e sim que seja feito o 4 

parcelamento direto. CRMV-MG: Dr. Bruno, reforça a solicitação que foi feita em outras 5 

ocasiões sobre a gravação da plenária que julgou processos éticos do Regional e 6 

reformulou a decisão. Pondera sobre alguns pontos referente a Resolução da 1041. Sugere 7 

que tenha um valor diferenciado para profissional que esteja em licença maternidade. 8 

Relata sobre ações do cadastro do SIPEAGRO. Pondera sobre a situação que envolve os 9 

cursos livres que tem pouca regulamentação do INEP, relata que é necessário a 10 

regulamentação da inscrição nesses cursos. Dr. Thiago, informa que Mato Grosso do Sul 11 

teve a primeira regulamentação de cursos técnico, com a participação do Regional. Dr. 12 

Bruno solicita que seja feito um estudo para que tenha alguma regulamentação para esses 13 

cursos livres. Comunica que o Regional está emitindo duas Resoluções que abordem a 14 

suspensão cautelar do profissional e pessoa jurídica. CRMV-GO: Dr. Rafael, externa sua 15 

concordância com as colocações do Dr. Bruno, sobre a questão dos cursos livres. Relata 16 

que em Goiás tem enfrentado as mesmas dificuldades. CRMV-MS: Dr. Thiago, 17 

inicialmente agradece pelo apoio recebido do CFMV no que tange a capacitação e 18 

implantação do SUAP no Regional. Reforça sobre a necessidade da resposta ao 19 

questionamento referente a ART que foi enviado ao Conselho Federal. CRMV-ES: Dra. 20 

Virginia, pondera sobre os PL que envolve referente a eventos que utilizam animais de 21 

pequeno porte, que impactam diretamente a atuação do Conselho. Externa que vem 22 

recebendo número cada vez mais de denúncias referente aos mutirões de castrações, neste 23 

sentido sugere que a Resolução 962 seja atualizada e revisada.  Relata que está em 24 

constantes reuniões com os Secretários de Saúde afim de aferir são os responsáveis pela 25 

execução de serviços relativos aos casos de raiva, leishmaniose, esperiotricose, 26 

etc..CRMV-RO: Dr. Licério, agradece o apoio que recebeu dos colegas e do CFMV 27 

durante todo o tempo que esteve a frente do CRMV-RO. Informa que está finando seu 28 

mandato e deixa o Regional com 1.599 Médicos Veterinários, 178 Zootecnistas e 1419 29 

Pessoas Jurídicas, maquinários e equipamentos novos e com um caixa de Dois milhões. 30 

CRMV-MT: Dr. Roberto, reforça sua solicitação referente a criação de uma resolução 31 

própria para a área da bovinocultura. Agradece pela indicação junto ao Grupo de Trabalho 32 

que estará trabalhando uma missão, visão e valores único para Sistema CFMV/CRMVs. 33 

Reforça ainda, sobre a necessidade de um aperfeiçoamento da Câmara Nacional de 34 

Presidentes no sentido de torna-la mais efetiva. CRMV-AL: Dra. Annelise, externa que 35 

também sentiu falta da presença dos regionais no CBA – Congresso Brasileiro da 36 

Anclivepa. CRMV-AP: Dra. Rackel, externa seus agradecimentos pela receptividade de 37 

todos. Relata as dificuldades enfrentadas com os engenheiros de pescas com relação da 38 

ART nas empresas de pescas, pondera sobre o índice de inadimplência no Regional. 39 
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CRMV-MA: Dra. Francisca Neide, agradece o apoio recebido de todos os colegas, relata 1 

que seu mandato está se findando onde essa é sua última Câmara Nacional de Presidentes 2 

na condição de Presidente do CRMV-MA. Registra que houve um crescimento na 3 

atualização das Resoluções. Pondera sobre a necessidade de se discutir a modernização da 4 

Lei. Nº 5117/1968.  Concorda com as ponderações feitas pelo Dr. Roberto com relação ao 5 

formato da CNP, entende que é mais produtivo quando os Regionais já se reúnem e 6 

discutem uma pauta em comum. Reforça sobre a necessidade de se retomar as discussões 7 

do Exame Nacional de Certificação Profissional. Informa sobre a realização do Fórum da 8 

COPEVETE que será apresentada as DCN´s. CRMV-RN: Dr. Barreto, pondera sobre a 9 

importância do Regional participar das Sessões Plenárias realizadas pelo CFMV, pois é de 10 

um enriquecimento muito grande para o CRMV. Ressalta ainda que é necessário elencar 11 

prioridades, para se ter uma uniformidade em agir como Sistema. Dra. Marcia concorda 12 

com as colocações feitas pelo Dr. Barreto, e solicita que o Conselho reflita sobre a 13 

possiblidade do atendimento aos pedidos de custeios de passagens. CRMV-PB: Dra. 14 

Valeria agradece pelo apoio que recebeu do CFMV e de todos os Regionais, informa que 15 

seu mandato está findando em agosto de 2022, e não concorreu a reeleição por uma 16 

questão de trabalho. Informa que no período que esteve a frente do Regional, vestiu 17 

totalmente a camisa, fez tudo que era possível para representar a Classe Médica Veterinária 18 

do Estado da Paraíba em todo território nacional. Relata que também o Regional tem 19 

muitos problemas com SIPEAGRO. CRMV-SE: Dr. Eduardo, parabeniza a todos os 20 

envolvidos para a realização da Câmara, sugere que seja feito um estudo atualização da 21 

Resolução 1298 de uma data mínima para pagamento de pendencia antes da eleição. 22 

CRMV-PE: Dra. Maria Elisa, agradece o apoio que teve dos Regionais com relação aos 23 

desastres relativos às chuvas que ocorreram no Estado de Pernambuco. Agradece o 24 

trabalho realizado pelo NAR e pela Laura junto ao Regional. Corrobora com os colegas 25 

sobre a necessidade mudar o formato da Câmara Nacional de Presidentes. CRMV-CE: Dr. 26 

Atualpa, reitera sobre a definição do Manual de RT. Relata que tem se preocupado com a 27 

importância que se tem dado à causa animal, sugere a realização de um evento para discutir 28 

isso. Entende que o CFMV tem que falar sobre a Resolução 14228. Alerta sobre emissão 29 

de laudos por profissionais que não são Veterinários dentro dos laboratórios. Solicita que 30 

seja revisto a possibilidade de isentar as instituições públicas de pagamentos das 31 

anuidades. IV–ENCERRAMENTO. Finalizadas as discussões, a Vice-Presidente do 32 

CFMV agradeceu mais uma vez a presença e a participação efetiva de todos(as). 33 

Ressaltou a certeza da agregação de novos conhecimentos e agradeceu nominalmente a 34 

cada um dos presidentes por terem participado tão ativamente e declarou que o Sistema 35 

mais uma vez avançou em assuntos muito importantes. E, nada mais havendo a tratar, o 36 

Presidente declarou encerrada a Segunda Câmara Nacional de Presidentes do Sistema 37 

CFMV/CRMVs de 2022, solicitando que eu, Secretário-Geral do CFMV, Méd. Vet. Helio 38 
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Blume lavrasse a presente ata, que após lida e aprovada, vai assinada por mim e demais 1 

presentes. Brasília – DF, 10 de junho de 2022....................................................................... 2 

CFMV Méd. Vet. Ana Elisa F. de Souza Almeida ___________________________, 3 

CFMV Méd. Vet. Helio Blume _____________________________________________, 4 

CFMV Méd. Vet. José Maria dos Santos Filho__________________________________, 5 

CFMV Méd. Vet. Júlio Cesar rocha Peres______________________________________, 6 

CFMV Méd. Vet. Paulo de Araújo Guerra____________________________________, 7 

CFMV Méd. Vet. Marcilio Magalhães Vaz de Oliveira____________________________, 8 

CFMV Méd. Vet. Olízio Claudino da Silva_____________________________________, 9 

CFMV Méd. Vet. Marcelo Weinstein Teixeira_______________________________,  10 

CFMV Méd. Vet. Célio Pires Garcia_________________________________________, 11 

CFMV Méd. Vet. Flávio Pereira Veloso_______________________________________, 12 

CFMV Méd. Vet. Márcia França Gonçalves Villa_______________________________, 13 

CFMV Méd. Vet. Valney Sousa Correa________________________________________, 14 

CRMV-DF – Méd. Vet. Jadir Costa Filho_______________________________________, 15 

CRMV-TO – Méd. Vet. Márcia Helena da Fonseca_______________________________, 16 

CRMV-PB – Méd. Vet. Valéria Rocha Cavalcanti________________________________,  17 

CRMV-PI – Méd. Vet. Anísio Ferreira de Lima Neto _____________________________, 18 

CRMV-GO – Méd. Vet. Rafael Costa Vieira___________________________________,  19 

CRMV-AP – Méd. Vet. Rackel Barroso____________________________________, 20 

CRMV-MA – Méd. Vet. Francisca Neide Costa _________________________________, 21 

CRMV-RN – Méd. Vet. Raimundo Alves Barrêto Júnior __________________________, 22 

CRMV-CE – Méd. Vet. Francisco Atualpa Soares Júnior __________________________,  23 

CRMV-MG – Méd. Vet. Bruno Divino Rocha___________________________________, 24 

CRMV-RJ – Méd. Vet. Romulo Cezar Spinelli Ribeiro de Miranda _________________,  25 

CRMV-PR – Méd. Vet. Rodrigo Tavora Mira___________________________________, 26 

CRMV-RO – Méd. Vet. Licério Corrêa S. Magalhães_____________________________, 27 

CRMV-RS – Méd. Vet. Mauro Antonio Correa Moreira __________________________, 28 

CRMV-SC – Méd. Vet. Marcos Vinícius de Oliveira Neves _______________________, 29 

CRMV-MS – Méd. Vet. Thiago Leita Fraga ___________________________________, 30 

CRMV-AL – Méd. Vet. Annelise Castanha Barreto Tenório Nunes___________________, 31 

CRMV-RR – Méd. Vet. Jose Ricardo Soares da Silva__________________________, 32 

CRMV-BA – Méd. Vet. Altair Santana de Oliveira___________________________, 33 

CRMV-PA – Méd. Vet. Nazaré Fonseca de Souza________________________________, 34 

CRMV-AM – Méd. Vet. Haruo Takatani _______________________________________, 35 

CRMV-PE – Méd. Vet. Maria Elisa de Almeida Araújo __________________________, 36 

CRMV-SE – Méd. Vet. Eduardo Luiz Cavalcanti Caldas__________________________, 37 

CRMV-PR – Méd. Vet. Rodrigo Távora Mira _______________________________; 38 
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CRMV-ES – Méd. Vet. Virginia Teixeira do Carmo Emerich ___________________ 1 

CRMV-MT – Méd. Vet. Roberto Renato Pinheiro da Silva________________________,  2 


